

Alzheimer, le juste regard

21 octobre - poitiers.espace-ethique-na.fr



Alzheimer : De la présomption d'incompétence... au juste regard. Un texte de Geneviève Demoures - Psycho-gériatre; vice-présidente déléguée de l'Union nationale France Alzheimer ; membre du conseil éthique de France Alzheimer.

Extrait : *l'annonce du diagnostic et déjà bien avant sans doute, la personne qui vit avec une maladie neuro-évolutive perçoit bien les premières difficultés et ce sentiment de trouble qui l'envahit va modifier le regard qu'il pose sur lui-même, en écho avec ce qu'il perçoit du regard des autres. Cette présomption d'incompétence que la personne s'applique à elle-même peut le conduire à des comportements de déni des troubles, au repli, à la colère ou à la fuite de cette réalité qui lui échappe.*

[en savoir plus](#)

La visite aux proches

28 octobre
poitiers.espace-ethique-na.fr



Leçons d'une pandémie, neuropsychologie de la visite aux proches. *L'expérience de la pandémie avec l'interdiction des visites aux proches âgés a manqué de vision anthropologique sans doute en raison de l'absence d'élaboration d'un « modèle » neuropsychologique décryptant le sens de la visite en s'appuyant sur les circuits cérébraux qui organisent nos relations avec notre environnement humain. La visite aux proches inscrit la sociabilité humaine dans un besoin d'altérité et de tendresse qui ne se peut comprendre en ignorant sa dimension spatiale... [en savoir plus](#)*

Débats sur la fin de vie

5 novembre - ouest-france.fr

Le texte sur la fin de vie sera examiné à l'Assemblée nationale à partir de fin janvier.

Le débat sur la fin de vie s'ouvrira à l'Assemblée nationale à partir du 27 janvier prochain. Le projet de loi du précédent gouvernement avait été examiné au printemps, jusqu'à l'avant-veille des élections européennes. Le vote solennel n'avait pas pu avoir lieu en raison de la dissolution. La question de savoir si le gouvernement proposera un nouveau projet de loi ou s'il reprendra l'ancien projet n'est pas tranchée.

[en savoir plus](#)



Colloque du grand âge

événement le 3 décembre au
Palais des congrès du Futuroscope

Un colloque gratuit sur le thème : Les EHPAD et les vieux ont-ils encore un avenir ? Cet événement gratuit est proposé en présentiel avec la possibilité de s'inscrire au colloque sur la journée entière, la matinée ou l'après midi. Il sera également retransmis en ligne en direct. Événement animé par Hélène DELMOTTE, Rédactrice en Chef du magazine Territoires du social et Experte médico-social chez France Alzheimer. [en savoir plus](#)



Addiction

événement le 21 novembre
au CHU de Niort

L'addiction ferait-elle obstacle aux soins en service MCO ? événement organisé au centre hospitalier de Niort. Ce café éthique sera animé par le Dr POUGET-ABADIE, Avec la participation de Magali FORTVALEZE, Cadre de Santé, Chirurgie Orthopédique / Pédiatrie, et de Maël BOURDEAU, IDE, Chirurgie Orthopédique.

[en savoir plus](#)

IA et environnement

lecese.fr - octobre



Un rapport du CESE explique que si l'IA peut être présentée comme positive sur le plan écologique en ce qu'elle permet plus d'efficacité, la réalité est qu'elle demande aussi beaucoup de ressources pour fonctionner.

" le développement rapide et massif de l'IA laisse présager une tendance d'aggravement de son empreinte environnementale. Il est en effet nécessaire d'anticiper un potentiel effet rebond : les progrès de l'IA permettant d'économiser des ressources, les usagers pourraient paradoxalement intensifier leur utilisation de l'IA." [en savoir plus](#)

Aider un proche en fin de vie

parlons-fin-de-vie.fr - 4 octobre



Etre aidant d'une personne en fin de vie : parution du Guide "Etre un proche aidant". La contribution des aidants est essentielle dans l'accompagnement des personnes malades en situation palliative ou de fin de vie, il est donc essentiel de consacrer des ressources qui leur sont destinées, tout en apportant des conseils pragmatiques pour leur fonction aidante. [en savoir plus](#)

Identifier la maltraitance

has-sante.fr 25 octobre



La lutte contre la maltraitance, qu'elle soit familiale ou institutionnelle, constitue un enjeu majeur pour la Haute Autorité de santé (HAS). Elle publie deux guides sur ce sujet, afin de permettre à un large panel de professionnels de mieux repérer les situations à risque et d'accompagner les adultes qui en sont victimes. A retrouver sur le site de la HAS avec un éditorial de Lionel Collet, président de la Haute Autorité de santé. [en savoir plus](#)

Volontaires sains

inserm.fr - 12 novembre



Éthique de la recherche clinique : Une charte internationale pour optimiser le recours aux volontaires sains. Mise en place par l'Inserm en 2022, l'initiative internationale VolREthics (pour Volontaires en recherche et éthique) s'interroge sur la participation des volontaires sains à la recherche biomédicale. Elle vient d'annoncer dans la revue The Lancet la publication d'une charte internationale destinée à les protéger. [en savoir plus](#)

Détransition

29 octobre - francetvinfo.fr

Un film documentaire diffusé par France Tv met en lumière des jeunes concernés par une détransition ou retransition. Il ne s'agit pas, pour la réalisatrice Marion Vaqué-Marti, de remettre en cause les avancées politiques sur le droit de vivre en accord avec son identité de genre. L'objectif est de donner une parole à des personnes qui choisissent de mettre fin à leur transition, pour comprendre le chemin qui est le leur et la solitude qui peut les accompagner. [en savoir plus](#)